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Bodódromo de Petrolina foi cenário de violência
com agressão à uma Cuidadora de Criança
Uma cuidadora de

criança foi agredida
por um casal,

enquanto trabalhava em um
restaurante do Bodódromo, em
Petrolina. O caso aconteceu no
domingo (20) e foi registrado
pelas câmeras de segurança do
estabelecimento. A vítima
registrou Boletim de Ocorrência
(BO) na Delegacia, por lesão
corporal. O casal não foi
identificado.

Petrolina, página 03.

BAHIA TEM O SEGUNDO MAIOR ÍNDICE
DE MORTES VIOLENTAS, DO PAÍS

O assassinato de Maria Bernadete Pacífico, a Mãe Bernadete, está longe de ser um fato
isolado, como denunciam os dados do Anuário do Fórum Brasileiro de Segurança Pública.
Segundo o levantamento, divulgado em julho, a Bahia tem o segundo índice de mortes violentas
intencionais por 100 mil habitantes (com 47,1), atrás somente do Amapá (que tem 50,6).

 Cotidiano, página 04.

Feira do Bode
de Massaroca
é realizada
com sucesso

A XIV edição da Feira do
Bode do distrito de
Massaroca, encerrou neste
domingo (20), com a
premiação dos vencedores dos
torneios leiteiro e de pista,
sendo considerada como um
sucesso.

Juazeiro, página 05.

DINC repudia
as declarações
irresponsáveis de
Stédile do MST

O Distrito de Irrigação Senador
Nilo Coelho (DINC), através do
Conselho de Administração (CA),
vem a público repudiar
veementemente as declarações
proferidas por João Pedro Stédile
diante da Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) da Câmara dos
Deputados, na última sexta-feira (15).

Diversas, página 06.
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EDITORIAL

O barril de pólvora prestes a explodir no coração da África
Nesta  terça-feira, 22 de agosto,

os países que integram o Brics
estarão reunidos em

Joanesburgo, na África do Sul, para discutir
o posicionamento do grupo perante a
nova ordem mundial. O presidente da
Rússia, Vladimir Putin, preocupado com o
cumprimento de uma ordem de prisão
internacional por acusações de que as
tropas de seu país deportaram crianças de
zonas ocupadas na Ucrânia, decidiu não
viajar par lá. Ele vai participar por
videoconferência e será representado, in
loco, por seu ministro das Relações
Exteriores, Sergei Lavrov.

Os Brics, representados pelos líderes de
Brasil, Rússia, Índia, China e África do Sul,
querem ampliar sua influência política e
econômica e se tornar um contrapeso ao
predomínio das potências ocidentais
perante o mundo. A intenção do grupo é
ampliar sua zona de ação, atraindo novos
membros. Segundo o Ministério das
Relações Exteriores do Brasil, 22 países já
manifestaram formalmente interesse em
integrar o Brics.

Para o encontro de Joanesburgo, foram
confirmadas as participações de 40 chefes

de governo ou de Estado dos continentes
africanos e asiático, além de representantes
da América Latina e do Oriente Médio.

A guerra entre Rússia e Ucrânia não
deve ganhar grande destaque nos debates,
o ponto focal da discussão é o uso de
moedas locais ou de uma eventual unidade
de referência do Brics para garantir as
transações comerciais entre os parceiros. A
ideia principal é vender a outros países que
é possível criar uma comunidade que possa
enfrentar de igual para igual o bloco
formado pelos Estados Unidos e pela
Europa Ocidental. Alguns passos nessa
direção até já foram dados, principalmente
pela Rússia e pela China. Os países
africanos são os mais procurados para esse
tipo de parceria.

O problema é que no meio do
caminho se instalou uma crise em Niger. O
golpe militar ocorrido no final de julho já
provocou muitas mortes e levou
instabilidade para a região. A situação tem
se agravado dia a dia.

Os países que se posicionaram contra o
golpe já fizeram sérias ameaças e até
estipularam prazo para a situação voltar à
normalidade, mas os apelos internacionais

"O maior desafio da evolução humana é
cultural". Essa frase de Samuel Huntington
citada por Patricia Peck em seu livro sobre
Direito Digital nos faz perceber como a
cultura pode se encaixar em diversos cenários,
incluindo os políticos, econômicos e
organizacionais. Nesse contexto, é importante
destacar a relevância do engajamento humano
na segurança da informação (SI) e na proteção
de dados.

Dentro de uma organização, a cultura
desempenha um papel fundamental na
orientação das condutas e negócios da
empresa. A comunicação é um instrumento
crucial nesse ambiente, e o comprometimento
e apoio da alta direção em relação a
determinados valores e diretrizes têm o poder
de transformar o ambiente organizacional.
Inclusive, este é um dos fatores dos programas
de compliance e anticorrupção.

O recorte temático se dá em razão do
encaixe dos assuntos: a SI proporciona meios
e ferramentas para proteger os dados pessoais.
Isso ocorre, por exemplo, quando um
software de segurança como um antivírus
evita acessos não autorizados ou situações
acidentais. Assim, a tecnologia é, sem dúvidas,
um fator de peso para proteção do ambiente
físico e lógico. Porém, nada disso é viável sem
o engajamento do fator humano. Afinal, onde
não devemos clicar?

Com a vigência da Lei Geral de Proteção
de Dados (LGPD), a estruturação da
Autoridade Nacional de Proteção de Dados
(ANPD) e o desenvolvimento exponencial
das tecnologias, o panorama pós-pandemia
nos impulsionou a olhar de forma compulsória
para a segurança e privacidade. Segundo a
Kaspersky, 21,4 mil casos de ransomware
foram detectados entre janeiro e outubro de
2022.

Existem instrumentos que auxiliam a
organização a estar em conformidade nesta
perspectiva. Modelos e frameworks sobre a
gestão desses ativos estão com grande força no
mercado, como o exemplo das normas ISO
27001, 27701, 31000 e 31700. Adotar uma
metodologia ou modelo auxilia a entrar em
conformidade, pois ao ajustar-se a um padrão

IZABELLA DE
REZENDE ZUCCARI

* é advogada e Data Protection
Officer da Finch.

Por que a cultura organizacional e a proteção de dados possuem um elo de ouro?

foram ignorados pelo governo atual do
Niger. Os comandantes militares da África
Ocidental estão reunidos, em Gana, para
discutir uma eventual intervenção armada
estrangeira contra o golpe, mas está difícil
chegar a um consenso.

Embora a opção por uma intervenção
armada esteja em debate, o diálogo ainda
parece ser uma solução mais acertada para
essa crise. Fora da África, a Alemanha
subiu o tom na quinta-feira e pediu à
União Europeia que adote "sanções"
contra os autores do golpe no Níger. A
preocupação é grande com a situação do
país africano uma vez que a nação é
fundamental para o abastecimento de
urânio para o continente europeu. Se o
novo governo do Níger se aliar à Rússia ou
ao Irã, por exemplo, a venda desse
material para o ocidente pode ser
dificultada.

Os apelos para que se busque uma
solução pacífica para a crise ganharam
força nos últimos dias. Ao mesmo
tempo, o novo regime nigerino busca
aliados na região. Alguns países como o
Chade, Mali e Burkina Fasso já se
posicionaram favoráveis ao movimento

que ocorreu no Níger. O ponto de união
entre eles é o fato de que as economias
locais não suportam mais obedecer às
regras impostas pelos antigos
colonizadores, principalmente a França.
Os países querem ter o direito de decidir
seu futuro livremente.

O novo regime considera que
qualquer tentativa de intervenção militar
externa contra o seu país constituiria uma
"agressão ilegal e sem sentido" e
prometeu uma "resposta imediata". Esse
barril de pólvora que se instalou no
coração do continente africano, pode
dificultar as negociações diplomáticas
pretendidas pelos Brics. Enquanto a
situação não caminhar para um acordo,
que traga de volta à normalidade das
relações locais, vai ser difícil saber como
essa história vai terminar.

Reunidos em Joanesburgo, os líderes
do Brics vão ter que tomar uma decisão.
Como aglutinar novas forças em torno de
si sem afrontar o atual "status quo"
mundial. Enfrentar os gigantes antes de
ter as armas adequadas para o confronto é
o caminho mais curto para uma derrota
acachapante.

você retira a subjetividade do processo de
adequação.  Por consequência, isto ampara na
prestação de contas da empresa, o que está
previsto na LGPD, no art. 6º, X da LGPD
que descreve o princípio da responsabilização.

O cerne da maioria desses frameworks
está no mapeamento e gerenciamento de risco
(calculado pela probabilidade x impacto),
oportunidade em que há a identificação de
ameaças, vulnerabilidades e ativos. Quando a
companhia tem esse tipo de conhecimento
poderá direcionar com mais assertividade as
medidas a serem tomadas pela empresa.

Vale dizer que a própria LGPD traz uma
abordagem baseada em riscos, evidenciando o
caráter preventivo. É possível observar esta
característica quando falamos nas atuações
que ilustram o princípio da prevenção (art. 6º,
VIII), como o Relatório de Impacto (art. 38),
privacidade desde a concepção (art. 46, § 2º),
adoção de boas práticas de modelos de gestão
de riscos (art. 50), entre outros.

Considerando o teor da discussão até o
momento, qual seria a correlação entre os
riscos e o elemento humano? De forma geral,
quando o tópico é tratamento de riscos,
visualizamos quatro opções: prevenir, mitigar,
transferir e aceitar.

Agora, consideremos o seguinte vínculo:
quando uma organização se depara com um
risco, é necessário que seja ponderada uma
medida para o tratamento do referido risco. A
realização dessa análise contribui para que a
organização possa estabelecer suas prioridades
e obter respaldo nos processos de tomada de
decisão e prevenção de danos.

A ordem a ser observada é a seguinte: a

partir de uma ameaça calcula-se o risco que
será tratado por uma medida. Pensando na
perspectiva proposta e com o que está
disposto na própria LGPD (art. 46), falar
sobre segurança da informação e proteção de
dados envolve dois fatores: medidas técnicas e
administrativas.

No que se refere às medidas técnicas, é
possível identificar a existência de softwares
que possibilitam o monitoramento, a
varredura, o estabelecimento de controles e a
segurança, dentre outras funcionalidades.
Quanto às medidas administrativas, surge uma
conexão com o ponto central mencionado
anteriormente: o fator humano.

Entre as várias medidas administrativas
que podem ser adotadas, é de suma
importância realizar um trabalho acurado no
sentido de conscientizar os indivíduos
pertencentes a esse grupo. Nesse contexto,
abordamos a questão da cultura
organizacional.

Disseminar a cultura e direcionar os
indivíduos de uma organização é desafiador, e
pode ser o fator decisivo para eliminar uma
brecha de segurança e vazamento de dados.
Transformar a cultura de uma empresa pode
ser traduzido em ações como: treinamentos de
integração e reforço de conteúdo,
informativos internos periódicos, palestras e
bate-papos com a presença da alta direção em
eventos sobre o assunto, divulgação e reforço
das políticas que tratam destes temas, bem
como previsão de ação em caso do seu
descumprimento, e sinalização do setor que
responde a essas questões para que a pessoa
saiba quem procurar quando tiver dúvidas.

Enfim, as ações são múltiplas e a
criatividade para chamar atenção ao tema é
bem-vinda. Cada empresa ou organização
avalia as melhores ferramentas de acordo com
a sua realidade. No entanto, uma característica
é fundamental: constância.

O dinamismo e complexidade desses
temas exige a repetição constante do assunto.
Sinalizar aos colaboradores sobre novas
técnicas de engenharia social, reforçar a
importância do bloqueio de tela, cuidados
com a complexidade e não compartilhamento
de credenciais e senhas, etc. - tudo faz parte
da conscientização de todos dentro deste
grupo.

Vale observar o veículo de comunicação e
a linguagem escolhida. Informar, atualizar e
reforçar são tarefas a serem desempenhadas
com o cuidado sobre acessibilidade do

conteúdo para cada categoria de setor.
Sobretudo, todos os indivíduos dentro da
organização são peças importantes para a
segurança da informação e proteção de dados.

Uma última característica que é
considerada fundamental reside na
aplicabilidade geral das diretrizes e regras, bem
como na necessidade de os líderes exercerem o
papel de exemplos. É importante que
situações excepcionais sejam previstas e
contempladas com normas específicas. É
válido ressaltar que, quando a cultura
organizacional se fragmenta, ela perde sua
efetividade. Portanto, se uma regra se aplica a
um indivíduo, ela também se aplica a todos os
demais, e o monitoramento deve refletir essa
uniformidade.

Vive-se em uma realidade de convívio em
coletividade, em comunidades e círculos que
se conectam por meio de atividades e
interesses diversos. O empoderamento dos
colaboradores e titulares de direitos como um
todo traz inúmeros benefícios não apenas para
a empresa, mas também para a vida de cada
um. Por essa razão é fundamental frisar: a
união faz a força e a segurança.

Importante mencionar que, mesmo diante
da criação de inteligências artificiais e
ferramentas modernas com surpreendente
autonomia, o fator humano continua sendo o
elemento diferenciador para nossa evolução.

Todos estamos suscetíveis a fraudes e
ataques no ambiente digital. A cooperação e a
busca por informações tornam-se imperativas
para disseminar a cultura de proteção de
dados e segurança da informação.

No contexto da cooperação, em abril de
2023, foi divulgada a notícia sobre o projeto
de lei da União Europeia intitulado "Lei de
Solidariedade Cibernética da UE" (CSA).
Com base no conteúdo publicado, o objetivo é
estabelecer um compromisso de cooperação
estruturada e reforçada entre os países
envolvidos, devido à crescente preocupação
com a atividade cibernética.

A lógica de "união faz a força e a
segurança" está sendo adotada por países ao
redor do mundo, que unem esforços para se
manterem atualizados, compartilhando
modelos e estratégias para combater os
ataques no espaço cibernético e proteger os
direitos individuais e coletivos. Esse mesmo
ideal pode ser incorporado por todos nós,
tanto em nossa rotina de trabalho quanto em
nossa vida pessoal.
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Cuidadora de criança é agredida
por casal em restaurante dentro
do Bodódromo em Petrolina
Uma cuidadora de

criança foi
agredida por um

casal, enquanto trabalhava em
um restaurante do
Bodódromo, em Petrolina,
Sertão de Pernambuco. O
caso aconteceu no domingo
(20) e foi registrado pelas
câmeras de segurança do
estabelecimento. A vítima
registrou Boletim de
Ocorrência (BO) na
Delegacia, por lesão corporal.
O casal não foi identificado.

De acordo com o
boletim, a vítima cuida de

diversas crianças no parquinho
do restaurante. A confusão
teria iniciado quando uma
criança passou a brigar com
as outras, sendo necessário
chamar a mãe para que
acalmasse o menino.

Neste momento, segundo
o boletim, a mãe da criança
teria dito "que estava pagando
e o filho dela continuaria no
parquinho". Foi quando a
mulher teria começado a
xingar a cuidadora e colocou
o dedo em seu rosto. Ao
pedir que a mulher retirasse o
dedo e se acalmasse, pois no

lugar haviam outras crianças, a
mãe "ficou estressada e partiu
para a agressão física", ainda
segundo o boletim.

Ao ver a confusão, o
marido entrou no local, de
acordo com o boletim,
gritando e xingando a vítima.
Quando a cuidadora caiu, foi
agredida com chutes no rosto
e puxões de cabelo. O
homem ainda puxou uma
arma de fogo e ficou
segurando. Durante a briga,
os outros pais correm para
tirar as crianças de dentro do
parquinho.

Com o tema
'Amamentação, um amor que
cabe no peito', a equipe do
Espaço Crescer Bem, da
Unimed Vale do São
Francisco, movimentou o
parque Josepha Coelho, na
manhã do último  sábado
(19).

A iniciativa, faz parte da
campanha Agosto Dourado,
que fortalece a importância
do aleitamento materno a
começou com um saudável
café da manhã. Depois de
uma sessão de alongamento e
dança com a educadora física
Débora Araújo, as mamães
participaram de uma roda de
conversa com a médica
pediatra Yuri Franciane e a
enfermeira Ana Letícia com
o tema 'Amamentação: os
benefícios para mamãe e o
bebê'.

Ainda durante a manhã de
atividades, a psicóloga Sâmia
Lemos, realizou um
momento de relaxamento e
técnica de respiração e as
enfermeiras Priscila Catarino
e Anna Karla, coordenaram
sessões de auriculoterapia e
massagem nos pés (escalda
pés).

A mamãe de primeira
viagem, Márcia Guimarães,
que participou do evento
com a pequena Ana Liz,
gostou muito de todas as
atrações. "Foi bom demais
para trocar idéias com outras
mães e tirar dúvidas com os
profissionais de saúde.
Adorei a experiência",
ressaltou.

No encerramento, a
enfermeira e gerente
Promoprev da Unimed Vale
do São Francisco, Raíssa
Brandão, lembrou que o mês
de agosto é conhecido como
Agosto Dourado por
simbolizar o incentivo à
amamentação e os seus
benefícios. "A cor dourada
está relacionada ao padrão

ouro de qualidade do leite
materno e remete à história
da Semana Mundial de
Aleitamento Materno, que
teve início em 1990, num
encontro da Organização
Mundial de Saúde com a
UNICEF", concluiu.

Unimed Vale do São Francisco
movimenta parque Josepha
Coelho com Agosto Dourado
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Bahia tem o segundo maior índice
de mortes violentas, do país
O assassinato de

Maria Bernadete
Pacífico, a Mãe

Bernadete, está longe de ser
um fato isolado, como
denunciam os dados do
Anuário do Fórum Brasileiro
de Segurança Pública.

Segundo o levantamento,
divulgado em julho, a Bahia
tem o segundo índice de
mortes violentas intencionais
por 100 mil habitantes (com
47,1), atrás somente do
Amapá (que tem 50,6).

Além disso, Salvador é a
segunda capital mais violenta
do país, com 66 mortes
violentas intencionais (MVI) a

cada 100 mil habitantes, atrás
apenas de Macapá (AP), com
70. Outros números também
confirmam o quadro de
descontrole no
enfrentamento à
criminalidade no estado. Os
quatro municípios com a
maior taxa de MVI são da
Bahia - um deles é Simões
Filho, onde fica o quilombo
que era liderado por Mãe
Bernadete.

Para o especialista em
segurança pública Leonardo
Sant'Anna, esses dados sobre
a Bahia apenas comprovam a
falta de aplicação de recursos
na segurança pública. "A

gente percebe que os
investimentos feitos não
permitem dizer que o estado
se preocupou em desenhar
algo de qualidade para a
segurança pública", afirma.

Sant'Anna lista outras
dificuldades que a segurança
pública enfrenta na Bahia,
como os baixos salários para
os profissionais do setor, a
falta de capacitação. Segundo
o especialista, até mesmo a
localização geográfica
contribui para o quadro de
descalabro na segurança
pública no estado.

"Há uma grande extensão
de área rural e rodoviária, o
que gera dificuldades em
exercer o patrulhamento
nesse espaço", explica.

Isso explicaria o avanço
do crime organizado na
Bahia nos últimos anos, o que
fez com que grupos
vulneráveis, como os
quilombolas, fiquem ainda
mais desprotegidos. Segundo
um levantamento da
Coordenação Nacional de
Articulação das
Comunidades Negras Rurais
Quilombolas (Conaq), pelo

Em fim de semana
violento, Salvador registrou
24 baleados com 12 mortos
entre sexta-feira (18) e
domingo (20). A maioria dos
casos aconteceu no subúrbio
da capital baiana.

No levantamento de
reportagens feitas pelo g1
Bahia neste período, estão
duas crianças baleadas em
ataques a tiros em dois
bairros do subúrbio da
capital baiana e as mortes de
quatro homens em confronto
com policiais militares na
Pituba.

Por causa dos ataques a

menos 30 quilombolas foram
assassinados desde 2013 no
país. E, desse total, 11
ocorreram na Bahia.

"Em um momento em
que essas mesmas
comunidades, já fragilizadas
social e economicamente,
começam a buscar a garantia
de alguns dos direitos - o
que, culturalmente, não é
comum em regiões como
essa -, a gente acaba tendo
um desdobramento
negativo", avalia Sant'Anna.

Fonte: Correio
Brasiliense e G1 Bahia

FINAL DE SEMANA VIOLENTO

tiros no subúrbio, o
policiamento foi reforçado
pela Secretaria de Segurança
Pública (SSP-BA) nos bairros
de Paripe, Periperi e Alto de
Coutos.

Também houve registros
de um adolescente de 17
anos espancado por
integrantes de uma torcida
organizada do Bahia, em
Sussuarana, e um policial
militar ferido com estilhaços
após um confronto com
homens armados na
localidade conhecida como
Penacho Verde, no bairro de
Valéria.
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Feira do Bode
de Massaroca é
avaliada como
um sucesso por
organizadores e
participantes

A  XIV edição
da Feira do
Bode do

distrito de Massaroca,
encerrou neste domingo
(20), com a premiação
dos vencedores dos
torneios leiteiro e de
pista, sendo considerada
como um sucesso. O
evento é uma iniciativa

Cerca de 500 atletas de
todo Brasil nas modalidades
de trekking, mountain bike,
canoagem, orientação e
natação, participaram em
Juazeiro - BA, da 14ª edição
do Desafio dos Sertões.

O evento, que teve a
largada na sexta-feira (18),
encerrou as disputas no
sábado (19), premiando as
equipes vencedoras Terra de
Santa Cruz (PE), Vai Se
Lascar (AL) e Aventureiros
do Agreste (BA).

A corrida de aventura,
que é chancelada pela
Federação Baiana da
modalidade e corresponde
a quarta etapa do
Campeonato Baiano,
contou com o patrocínio e
a parceria da Agrovale. De
acordo com o coordenador
da prova, Walter Guerra
Filho, a edição 2023 do
Desafio dos Sertões,
superou as expectativas,
dobrando o número de

da Prefeitura de Juazeiro,
através da Agência de
Desenvolvimento
Econômico, Agricultura e
Pecuária (Adeap) em
parceria com a Associação
de Desenvolvimento e Ação
Comunitária (Adac) e
Comissão Comunitária
Agropecuária de Massaroca
(ACAM).

Esta é a quarta
exposição realizada dentro
do calendário 2023 da
prefeitura de Juazeiro.
Segundo o superintendente
da Adeap, Denis Medrado,
a qualidade genética dos
animais expostos em
Massaroca superou ao que
foi observado nas feiras

anteriores. "É visível a
evolução do nível dos
animais e
consequentemente da
exposição, nós temos
animais aqui que poderiam
participar de qualquer
exposição no país, isso nos
dá muito orgulho",
comemorou Denis
Medrado.

Os criadores
participantes da Feira do
Bode de Massaroca
também fizeram uma
avaliação positiva. "O
evento foi um sucesso,
estou satisfeito com
resultado" declarou Jaison
Adriano Gonçalves, um
dos criadores com
participações mais
frequentes nas feiras.
Amilton Reis, criador e
liderança de Massaroca,
também elogiou a XIV
Feira do Bode. "Muito boa,
melhorou muito em relação
ao ano passado, a
organização da feira está de

parabéns", afirmou.
O secretário da

Adeap, Carlos Neiva
comemorou o sucesso
da realização de mais
uma Feira do Bode. "A
Feira do Bode, tem sido
um marco da gestão da
prefeita Suzana Ramos.
Vem sendo aprimorada,
crescendo em qualidade,
em participação, em
conceito e os resultados
vão se tornando
evidentes, nos indicando
que estamos no caminho
certo, que estamos
cumprindo nosso papel
enquanto poder público,
não só com essa ação
específica, mas com
outras intervenções com
os criadores, orientando,
levando assistência
técnica, trazendo
parceiros essenciais para
o fortalecimento da
cadeia produtiva da
caprinovinocultura",
ressaltou, Carlos Neiva.

participantes da edição do
ano passado. "Além da
grande participação de
atletas de todo Brasil,
tivemos ainda a satisfação
de ver cumpridos os
compromissos com as
práticas sociais e ambientais
junto às comunidades
locais", ressaltou.

O coordenador da
prova acrescentou ainda a
importância dos patrocínios
para o sucesso do evento.
"Parceira do nosso projeto
desde a primeira edição, a
Agrovale marcou presença
de novo, contribuindo com
o êxito da iniciativa",
concluiu. A 14ª edição do
Desafio dos Sertões contou
ainda com o apoio do
Governo do Estado da
Bahia através da SETRE,
Secretaria do Trabalho,
Emprego, Renda e Esporte,
Sudesb e da Lei de
Incentivo ao Esporte, O
FazAtleta

Desafio dos Sertões
mobiliza cerca de 500
atletas em Juazeiro - BA
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DINC repudia as declarações de Stédile sobre exportações
e qualidade das frutas produzidas no Vale do São Francisco
O Distrito de

Irrigação
Senador Nilo

Coelho (DINC), através do
Conselho de Administração
(CA), vem a público repudiar
veementemente as
declarações proferidas por
João Pedro Stédile diante da
Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) da Câmara
dos Deputados, na última
sexta-feira (15). As
afirmações de Stédile
sugerindo que a exportação
de frutas da região estaria
ameaçada devido ao uso de
glifosato e suas conjecturas
negativas sobre o aeroporto
de Petrolina-PE não
correspondem à realidade e
carecem de embasamento
sólido.

Francisco Nunes,
produtor rural no Projeto
Senador Nilo Coelho e vice-
presidente do (CA) DINC,
respondeu com convicção às
alegações de Stédile,
enfatizando a atenção
meticulosa que os produtores
sempre dedicaram à
qualidade das frutas
produzidas. "Nós seguimos
diretrizes rigorosas de
controle e qualidade,
garantindo que cada fruta

atinja os padrões
internacionais, o que é
fundamental para nossa
presença nos mercados
globais", destacou Nunes.

Além disso, Nunes frisou
a dedicação contínua à
adoção de práticas agrícolas
sustentáveis, e ao
cumprimento dos mais
elevados critérios de
segurança alimentar.
"Investimos incessantemente
na qualidade do nosso
trabalho para assegurar que
os produtos sejam cultivados
de forma responsável, em

conformidade com as
normas internacionais. Na
minha fazenda, assim como
em outras unidades
parcelares de outros
produtores, temos o selo de
Global Gap, Smeta, Grasper,
Rassap, entre outros
certificados que atestam o
compromisso com padrões
de excelência", afirmou.

Em face das alegações
infundadas de Stédile, o
DINC reafirma seu papel
como uma entidade que
impulsiona o
desenvolvimento regional,

alinhado à sua missão de
fornecer água para irrigação
aos usuários do Projeto
Senador Nilo Coelho. Ao
buscar resultados positivos e
aprimoramento contínuo, o
DINC desempenha um
papel essencial no
desenvolvimento regional,
proporcionando um
ambiente favorável para a
excelência na produção de
frutas de alta qualidade.

Para Paulo Sales, Gerente
Executivo do DINC, a fala
do líder do MST não é
apenas merecedora de
repúdio, mas de duras
sanções já que promove
voluntariamente a
desinformação e o ataque

explícito a toda uma classe
produtora que é, sem
sombra de dúvidas, o
sustentáculo econômico da
região mais próspera do
semiárido brasileiro. "As
críticas são uma forma de
levar descrédito, de manchar
a reputação de toda uma
cadeia produtiva… e a troco
de quê? Ademais é
importante destacar que a
produção agropecuária do
vale do São Francisco não é
constituída apenas por
empresários do agronegócio,
mas por muitos pequenos
produtores… observe-se que
só no Projeto Nilo Coelho
eles representam 85% dos
2.340 usuários."

Com a retomada do
Conselho Nacional de Segurança
Alimentar e Nutricional (Consea),
uma das primeiras ações do atual
Governo Federal, se faz essencial
reaquecer as discussões e
compreender o que causou o
fenômeno da volta da fome com
grande intensidade no Brasil.

Assim, para analisar as
estruturas da fome, definir
estratégias de superação e propor
caminhos para contribuir na
erradicação da fome são realizadas
as Conferências e/ou Reuniões
Municipais, Territoriais, Estadual
e Nacional de SAN.

Esses espaços de discussão e
reflexão são uma preparação para
a 6º Conferência Nacional de
Segurança Alimentar e
Nutricional, que traz como tema
"Superação da fome e construção
da soberania alimentar, com
direitos e participação social",
elementos básicos para o
fortalecimento da política de
segurança alimentar e combate à
fome.

Nos municípios do Território
Sertão do São Francisco, a última
conferência foi realizada  dia (19),
em Juazeiro. Essas conferências
ou reuniões têm como objetivo
"estudar o tema da Conferência
Nacional e discutir como isso
influencia no município. Então, o
ponto forte das conferências
municipais é responder a algumas
questões, como, por exemplo: O
que tem causado a volta da fome
no seu município? Quais
políticas devem ser
implementadas para que a fome
não volte a comprometer a vida
das pessoas no seu município? E
terceira, como a sociedade civil
organizada pode participar com
mais efetividade nas políticas de
segurança alimentar e
nutricional?", aponta o presidente
do Irpaa e membro da
Coordenação Colegiada Consea-
Bahia, Moacir Santos.

A representante da Instituição
de Longa Permanência para
Idosos, o Abrigo Pedras
Preciosas, Wanderléia Reis,
participou da Conferência
municipal realizada em
Sobradinho, ela reafirma a
necessidade de pautar essa

discussão com a sociedade. "A
gente está discutindo a questão
do combate à fome, de
colocarmos nas nossas mesas a
alimentação de qualidade e
quantidade para todos e todas",
destaca Wanderléia.

Nas conferências municipais
foram selecionados delegados e
delegadas que vão participar da
Conferência Territorial, no qual
serão escolhidos delegados/as
para a Estadual e,
consequentemente, para a
Nacional. Além disso, as
discussões municipais serão
sistematizadas e expostas nas
conferências: territorial, estadual, e
posteriormente na nacional.

Assim, as conferências de
Segurança Alimentar e Nutricional
visam fortalecer o Sistema
Nacional de Segurança Alimentar e
Nutricional (SISAN), um espaço
de concertação política da gestão
federal, estadual, municipal e
também da sociedade civil, para a
criação de uma lei orgânica que
permita recursos para incluir, por
exemplo, a função de um
conselho municipal de segurança
alimentar; uma Câmara
Intersetorial das secretarias dos
municípios; a realização de
conferências a cada quatro anos e a
elaboração de um plano de
segurança alimentar e nutricional
dos municípios, de como atuar no
combate à fome e na promoção da
soberania alimentar. "Esses
documentos, então, são a forma
que o município vai ter de dialogar
com o estado e com o governo
federal no sentido de que as
políticas e recursos federais
estaduais e municipais conversem
entre si e tenham um caminho
mais reto da fonte até chegar à
base dos que estão precisando ser
atendidos por essa política sobre a
supervisão da sociedade civil
organizada", explica Moacir.

A Conferência do Território
Sertão do São Francisco acontece
nesta segunda (21) e terça-feira
(22), em Juazeiro-BA. A
Conferência Estadual acontecerá
de 17 a 19 de outubro, em
Salvador-BA, e a Conferência
Nacional ocorrerá de 11 a 14 de
dezembro de 2023, em Brasília-
DF.

Municípios do Território Sertão do São
Francisco realizam conferências e reuniões
de Segurança Alimentar e Nutricional
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Mercedes Torres/Eribaldo Bezerra em registro com toda a família em comemoração ao
Dia dos Pais no domingo 13/08. Filhos, noras, genro, netos e a 1ª bisneta Laurinha, filha
da neta Luiza, neta da filha Tarciana. (Divulgação)

Dom Paulo Cardoso, Bispo Emérito de
Petrolina dá nome a mais alta honraria da

Câmara Municipal da cidade de Santa Cruz da
Venerada/PE, a Medalha Dom Paulo

Cardoso do Mérito Santa Cruzense,
promulgada pelo Decreto Legislativo 002/

2023. O religioso também será a primeira
pessoa a receber a Comenda em solenidade

na sede do legislativo. (Divulgação)

Quem esteve circulando na capital pernambucana
dia 12 último, foi Joselito Brandão (lito), para

comemorar o 1º aninho e participar do batizado da neta
Eduarda, filha de Paloma Farias Brandão. (Divulgação)

 Leandro Vasconcelos, supervisor de engenharia do
Sistema Grande Rio de Comunicação, TV e rádios, esteve
participando do Encontro de Tecnologias Globo e
Afiliadas 2023 e do SET EXPO, maior evento em
tecnologia e negócios broadcasting da América Latina.
(Divulgação)

A fisioterapeuta Michele Caetano e Saverio Torregrossa assinam a franquia da
Acuidar na cidade de Petrolina, aliam sua credibilidade profissional a uma das
empresas mais sólidas no ramo, referência no segmento de cuidar de pessoas.
O Vale do São Francisco ganha um serviço de excelência e humanizado para
um segmento cada vez mais ávido de bons profissionais. (Divulgação)

A Chef Maria Augusta assinou o buffet do camarote do
Rally dos Sertões, instalado na Vila Sertões, zona portuária
de Petrolina. Os decoradores e cenógrafos Ielson Tôrres e
Douglas Germano encantaram os convidados aliando a
decoração com frutas e flores do Vale ao elogiado cardápio
regional da Chef. (Divulgação)

O Colunista Social Marivaldo
Matias em tarde de cafezinho
no Shopping Rio Mar, entre
uma reunião e outra da sua
badalada
@colunaagendapernambucana.
(Divulgação)

O médico Gray Portela é um
dos nomes que compõem o

casting de artistas da 34ª
Expo Arte SP. Instalada no

bairro de Pinheiros, a mostra
segue até o dia 27. Nas telas o

cubismo se mistura com o
expressionismo e Pop Art em
formas únicas que expressam

a marca pessoal do artista
plástico.

(Divulgação)
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